

Diplomacia

Señor Director:

El Gobierno de Chile ha tomado una serie de decisiones en materia de política internacional. Si bien la de mayor importancia, sin duda, es todo lo relacionado con la guerra arancelaria iniciada por Estados Unidos, la más reciente y, de alguna manera, radical, ha sido el retiro de agregados militares de la Embajada de nuestro país en Israel, lo que muchos ya interpretan como la antesala de una ruptura de las relaciones diplomáticas.

Independiente del juicio que alguien pueda tener, en particular respecto al conflicto en Medio Oriente, ante cualquier decisión el tome, el Gobierno nunca debe olvidar que la calidad de la diplo-

macía es el más relevante de todos los elementos que configuran el poder de una nación, tal como lo dijo en 1948 Hans Morgenthau, uno de los teóricos de las relaciones internacionales más connotado. Esto aplica principalmente para actores como Chile, que carecen de los recursos militares y económicos de las grandes potencias.

César Iribarren Arsuaga